

Sauve une vie 3 (film interactif)

Accidents domestiques : formez-vous aux bons gestes en cas de brûlure !

(Avant-première le mercredi 29 mars à 20h – Cité Miroir à Liège)

Adrien se met aux fourneaux. Adrien verse l'huile dans la poêle et allume la taque de cuisson. Adrien est distrait par un événement externe. L'huile prend feu. Adrien tente de l'éteindre, mais pas de la bonne manière.

Histoire vraie ? Non... et oui. Adrien Devyver, animateur à la RTBF, est la vedette du troisième épisode de la série « Sauve une vie », conçue par le Centre de Simulation Médicale (CSM) de l'ULiège et le CHU de Liège, et réalisée par Instant Production. « *Cette mise en situation fictionnelle a pour objectif de former différents publics aux premiers gestes qui sauvent* », explique Rebecca Tubes, infirmière au service des Urgences du CHU, coordinatrice pédagogique du CSM et à la base du projet. « *Qu'on soit professionnel de la santé ou simple quidam, nous avons tous un rôle à jouer si nous sommes témoins d'un événement indésirable dans la vie quotidienne* ».

Après la réanimation cardio-pulmonaire (avec Cathy Immelen) et la prise en charge d'un motard polytraumatisé (avec Manon Lepomme), ce troisième épisode (avec le soutien de la zone 2 de l'Intercommunale d'Incendie de Liège et Environs) aborde la prise en charge des patients brûlés, cette fois encore de manière interactive : « *Lorsqu'on est face à de l'huile qui s'enflamme, quels sont les bons gestes à adopter ?* », interroge le Dr Romain Betz, également à l'origine du projet. « *Comment éteindre une friteuse qui prend feu ? Quand appeler le 112 ? Dans quel cas mettre la brûlure sous l'eau et pendant combien de temps ? Comment prévenir le risque d'hypothermie ? ... Dans ce film plus réaliste que jamais, vous serez mis sous pression pour prendre une décision rapidement. Et bien entendu, les bons gestes seront ensuite expliqués, puisque 'Sauve une vie' a indéniablement un objectif pédagogique* ». En fonction du profil du spectateur (ambulancier, urgentiste, témoin, ...), le scénario sera adapté : « *Si, à l'origine, l'utilisation de l'e-learning avait pour vocation de former nos urgentistes et autres soignants de première ligne, il est rapidement apparu que la fiction interactive pouvait capter l'attention du grand public, le former aux gestes de base et, in fine, aider à sauver des vies* ». Et pourquoi pas susciter de nouvelles vocations, à l'heure où la pénurie de soignants se fait cruellement ressentir dans le secteur des soins de santé...

Une plateforme multilingue et interactive

Preuve du succès qui ne se tarit pas (la première vidéo date de 2017), le site web www.sauveunevie.be est aujourd'hui disponible en quatre langues (Français, Néerlandais, Allemand, Anglais), avec le soutien d'Interreg.

On y retrouve les trois épisodes : « Le cœur de Cathy », « Sortie de route » et, dès le 30 mars, « Retour de flammes ».

Soirée « Sauve une vie » au Festival ImagéSanté

Dans le cadre du Festival ImagéSanté, qui se déroule du 27 mars au 1^{er} avril à Liège, le troisième épisode de « Sauve une vie » sera projeté à la Cité Miroir le mercredi 29 mars à 20h. La projection sera suivie d'un débat modéré par Adrien Devyver.

Avec :

- Jean-Marc De LEEUW, patient gravement brûlé et amoureux de la vie

- Rebecca TUBES, infirmière urgentiste au CHU de Liège, coordinatrice pédagogique du Centre de simulation médicale de l'ULiège et responsable de projet Sauve une vie
- Dr Anne-Françoise ROUSSEAU, anesthésiste-intensiviste au Centre des Brûlés du CHU de Liège
- Emmanuel BELAIRE, Major pompier à Liège
- Dr Romain BETZ, Service des urgences du CHU de Liège, Responsable médecine extra hospitalière

+ d'infos : <https://www.imagesante.be/fr/evenement/soiree-sauve-une-vie-3/>